



# Cirugía Española



[www.elsevier.es/cirugia](http://www.elsevier.es/cirugia)

## P-017 - ¿QUÉ INFLUENCIA PUEDE TENER LA EXISTENCIA DE UNA ASOCIACIÓN QUIRÚRGICA DE ESTUDIANTES DURANTE LOS ESTUDIOS DE MEDICINA?

Álvarez Reyes, Idoia; de Freitas Matos Parreira, Ana Sofía; Puche Gallego, Adrián; Grande Posa, Luís; Pera Román, Manuel

Universitat Pompeu Fabra/Universitat Autònoma de Barcelona. Hospital Universitario del Mar, Barcelona.

### Resumen

**Introducción:** La Asociación Quirúrgica Gimbernat (AQG), es una asociación fundada en el 2011 por estudiantes del Grado de Medicina de las universidades Pompeu Fabra (UPF) y Universidad Autónoma de Barcelona (UAB) en el Hospital del Mar de Barcelona a imagen y semejanza de las "Surgical Societies" británicas. La misión de esta asociación es promover el interés por las especialidades quirúrgicas y enriquecer la formación. En la actualidad, la AQG organiza conferencias, tanto del ámbito médico como humanístico, un taller de suturas y se coordina con el Hospital del Mar para integrar a los estudiantes en diferentes aspectos de la práctica quirúrgica cotidiana (participación en intervenciones de cirugía menor, *shadowing* con especialistas de reconocido prestigio, etc.). La AQG también cuenta con contactos internacionales que permite enviar a los estudiantes a hospitales de excelencia en Europa (*summer clerkships*).

**Objetivos:** El objetivo de este estudio es doble: 1) constatar cuál es el grado de satisfacción de los miembros de la AQG con las actividades de la asociación, y 2) su influencia en las aspiraciones quirúrgicas.

**Métodos:** Se utilizó una encuesta de 10 preguntas administrada por la página web *SurveyMonkey* y enviada a todos los miembros de la asociación de los seis cursos de Medicina y a los graduados de Medicina que fueron miembros de la AQG. Las encuestas se distribuyeron mediante links en diferentes redes sociales y por e-mail, desde el 29 de mayo de 2015 hasta el 22 de marzo de 2016. Los resultados fueron analizados a través del programa Excel.

**Resultados:** Completaron la encuesta 71 de un total de 108 miembros (65,7%). El 16,9% pertenecían al primer curso, el 19,7%, al segundo curso, el 14,1% pertenecían al tercer curso, el 11,3% al cuarto, el 26,8% al quinto, el 2,8% al sexto curso, y el 8,5% eran exalumnos graduados. De las actividades de la asociación, las votadas como de mayor utilidad para elegir especialidad han sido los talleres de suturas (63,4%), las conferencias (52,1%) y el contacto con cirujanos (36,6%). Un 71,4% opina que participar en las actividades de la AQG aumenta su preparación e interés por la cirugía. Al preguntar cuáles son las especialidades que les gustaría elegir, las favoritas han sido Cirugía General (33,8%), Cirugía Cardíaca (32,4%) y Cirugía Pediátrica (25,3%). Un 81,4% piensa que la participación en la AQG tendrá una influencia sobre sus aspiraciones futuras.

**Conclusiones:** Se constata la influencia de la existencia de una asociación de estudiantes con

interés en la Cirugía en la promoción de las especialidades quirúrgicas.